

ecclésiastique pris, abandonné, repris ; et enfin, après bien des hésitations et des tâtonnements, posé dans de sérieuses conditions d'avenir, j'en félicite sincèrement et l'excellent curé de cette noble paroisse, M. Devienne, et le célèbre architecte M. Benoît, qui met d'autant plus de zèle et d'art dans ses tissus, que la trame était plus stérile et plus grossière.

J'ai parlé de la splendide chapelle consacrée à la Vierge, du croisillon méridional.

Aujourd'hui, c'est par la peinture murale que la restauration se continue, et si l'on en juge par ce qui est fait à la coupole, l'œuvre sera digne en tous points de la ville de Lyon.— Nous aurons, dans la rue Saint-Joseph, une église de Toscane ou de Rome. — Les restaurations dont Saint-François est l'objet, devront logiquement entraîner la reconstruction du clocher, qui est d'une affreuse vulgarité.

## VI.

### ÉGLISES EN CONSTRUCTION.

La ville de Lyon a, sur la rive gauche du Rhône, son faubourg Saint-Germain, comme Paris le possède sur la rive gauche de la Seine. Seulement, le faubourg Saint-Germain parisien n'a pas sous ses yeux les vertes collines lyonnaises et les magiques horizons qu'elles encadrent.

L'église de la Rédemption, sous l'invocation de saint Germain, en est toujours à la situation précaire d'édifice provisoire ; mais la construction définitive et fixe va commencer. Je ne comprends point ce vocable de Saint-Germain-d'Auxerre. L'agiologie lyonnaise n'est-elle pas assez illustre et assez riche, pour que l'on puise sans cesse dans son histoire ? n'avons-nous pas, entre autres, saint Sacerdos, dont le nom n'a servi de baptême à aucun de nos temples ?

*L'Immaculée-Conception* s'élève lentement, sur les pro-